

que 35.4 par cent de la population est catholique : soit 1,700,000 catholiques et 3,000,000 protestants, on compte 100,000 juifs. Des 58 députés qui composent la seconde Chambre, 25 sont catholiques ; 3 ministres, entre autres, celui de la Guerre et des Finances, sont aussi catholiques.

L'Eglise catholique y a fait de remarquables progrès depuis un demi-siècle : les provinces de Brabant et Limbourg sont presque entièrement catholiques. Durant la dernière décade on a vu s'élever de magnifiques églises dans presque toutes les régions, dites protestantes, de la Hollande.

Le peuple est d'une grande générosité ; les vocations sont si nombreuses, que le clergé tant séculier que régulier se recrute facilement et que les missions reçoivent de fortes recrues.

Il y a une école apostolique à Rosendeal, et dans le pays plusieurs congrégations religieuses, parmi lesquelles les missionnaires belges, et les Pères blancs d'Afrique.

Les 5 diocèses ont chacun leur propre séminaire ; et 2,348 prêtres desservent les 1066 paroisses.

L'élément laïque est très actif et très dévoué aux intérêts catholiques.

On sait que Mgr Schaepman, le chef du centre, et des démocrates chrétiens a reçu de Sa Sainteté le Pape Léon XIII les honneurs du protonotariat apostolique.